

## Neues aus der Partnerstadt

Das Jahr 2004 in Bois d' Arcy wurde von zwei Hauptereignissen geprägt: der Erschließung des Wohngebiets von la Croix-Bonnet und dem Bau eines Jugendzentrums.

La Croix-Bonnet ist ein Gebiet von 120 Hektar, das sich im Westen von Bois d' Arcy zwischen der Nationalstraße 12 und dem Stadtwald befindet. Seine Bebauung wurde vor längerer Zeit beschlossen. Baubeginn ist nunmehr mit einem kommerziellen Baumarkt und dem ersten Bauabschnitt von 131 Wohnungen. Nach endgültiger Fertigstellung wird la Croix-Bonnet aus einem 34 Hektar großen Wohngebiet (770 Wohnungen, das heißt 2000 zusätzliche Einwohner), aus 36 Hektar Grün- und Wasserflächen sowie aus einem 50 Hektar großen Gewerbegebiet bestehen. La Croix-Bonnet wird also ein neues Viertel von Bois d' Arcy sein, mit Geschäften, Unternehmen, Grünflächen, Schule und Kindergarten. Das zweite Ereignis war der Bau des Jugendzentrums, dessen Eröffnung am 12. März 2005 stattgefunden hat in Anwesenheit zahlreicher Freunde, die aus Mûcheln gekommen sind. Hier wurden 1000 qm überbaut für die Jugendarbeit der Kommune und für die Räume des „MJC“ (Haus der Jugendlichen und der Kultur). Das ehemalige Gebäude dieses Vereins wurde im Jahre 1999 von einem Brand zerstört. Es wird nunmehr seine einstige Tätigkeit wieder aufnehmen können: Töpferei, Ausbesserung von Stühlen, Informatik- und Hip-Hop-Kurse, Nachhilfe für die Hausaufgaben, Tonaufnahmestudio für Gruppen von jungen einheimischen Musikern, Schauspiel- und Konzertsaal für die Jugendlichen, usw.

Die Gemeinde wollte damit die gesamte Jugendarbeit zentralisieren und zwar in dem Viertel von La Tremblaye, wo bereits die Bibliothek steht. (Dort wurde auch der Lindenbaum anlässlich der Städtepartnerschaft mit Mûcheln gepflanzt). Als nächstes soll dort am Ende des Jahres 2005 ein neuer Festsaal gebaut werden.

In den schönen Kellergewölben der Bibliothek wurde im Jahre 2004 ein Computerspielzentrum eröffnet. Dies entstammt einer Initiative des „Stadtrates der Jugendlichen“; in diesem Stadtrat sitzen Jugendliche von 8 bis 12 Jahre und diese werden auch von den Jugendlichen gewählt. Das Jugendzentrum steht nicht weit vom Collège, so dass die Jugendlichen von Bois d' Arcy täglich vorbeischaun.

Auf der kulturellen Ebene muss man das Filmfestival erwähnen, das von Mitte Juni bis Anfang Juli stattgefunden hat. Es war das dritte Festival in Bois d' Arcy. Dieses Jahr war der Humor das Thema. Dieses Fest bietet nicht nur Filme an, sondern auch Werkstatt, Treffen mit Schriftstellern und verschiedenen Schauspielern.

In Bois d' Arcy befindet sich das nationale Filmarchiv der Republik Frankreich. Es ist eine Hochburg der Filmkunst, die zur Aufgabe hat, alle seit 1895 bestehenden französischen Filme zu archivieren und die alten Filme zu restaurieren. 131.000 Filme werden so auf 11.000 qm aufbewahrt und Bois d' Arcy ist eines der fünf wichtigsten Filmarchivzentren der Welt; neben Berlin, London, Washington und Moskau.

Zur Politik. Im Jahr 2004 haben in Frankreich Kreis- und Landwahlen stattgefunden (gewählt wurden Vertreter, die in den Landräten und in den Räten der Departements sitzen, und diese werden „Conseillers généraux“ genannt). 1998 war der Bürgermeister von Bois d' Arcy, Claude Vuilliet, zum „Conseiller Général“ gewählt worden. In der Departementversammlung vertrat er die drei Städte von Bois d' Arcy, Fontenay le Fleury und Saint-Cyr l'Ecole.

2004 kandidierte er wieder und wurde mit großer Mehrheit wiedergewählt; er gewann als erster in den drei betreffenden Städten!

In den kommenden Jahren soll noch viel Neues gebaut werden, damit Bois d' Arcy die zur Zeit fehlenden Ausstattungen bekommt. Diese Ereignisse werden gewiss Anlass für weitere Treffen mit unseren deutschen Freunden sein, wie es schon jedes Jahr das Saint-Gilles-Fest im September ist.

*Komitee jumelage, Jean Claude*